

Estimados lectores, esta es una editorial muy poco convencional porque no solo me referiré, como es usual, al contenido de la revista, sino que, además, considero necesario compartir con ustedes algunas palabras en relación con la nueva etapa que inicia la revista.

Respecto al contenido del presente número, me complace señalar que se incluyen artículos de colaboradores de Argentina, Brasil, Cuba, España, Estados Unidos e Israel. La temática es amplia e interesante: literatura, historia y filosofía. Se mantienen los ítems de Testimonio y Reseña. Estoy segura de que el exigente lector podrá encontrar de alto interés los artículos que aquí se presentan.

Respecto a la nueva etapa que se inicia con este número, el primero de ellos dice relación con la decisión de que, a partir de este volumen, la revista publique dos números al año, los que deberán aparecer a fines de los meses de agosto y diciembre. Este cambio se debe, expresamente a que deseamos alcanzar nuevas indexaciones a las ya logradas. Esto significa un gran esfuerzo, pero con la colaboración de entusiastas colegas, que harán llegar sus escritos, y la gentileza de otros que aceptan evaluar los artículos, será posible concretar este desafío.

La segunda noticia importante es que la Coordinación de Revistas de la Facultad de Filosofía y Humanidades ha puesto a disposición del Centro a tres experimentados colaboradores que se integran al grupo de trabajo de nuestra Revista. Se trata de Rodrigo Zamorano, Mariano Martín León y Rosana Espino, a quienes doy la más cordial bienvenida y estoy segura de que con su ayuda la labor se hará más llevadera para quien sea el próximo Editor o Editora de *Cuadernos Judaicos*.

Quisiera recordar acá los objetivos de *Cuadernos Judaicos*:

- Fortalecer el conocimiento en pro de la transmisión y preservación de los valores históricos culturales del pueblo judío en el contexto de las diversas culturas y creencias.
- Fomentar el intercambio intelectual, difundir las experiencias y resultados logrados en investigaciones académicas de impacto nacional e internacional.
- Estimular la creación de conocimiento nuevo en el intercambio de bienes culturales y las relaciones recíprocas entre las distintas regiones iberoamericanas.
- Divulgar trabajos de investigación individuales y/o colectivas de académicos; principal, aunque no exclusivamente, de habla hispana, dedicados al área de la cultura judaica y afines, lo que abre un campo de trabajo muy amplio, porque de un modo u otro, a través de la historia del pueblo judío, su creación cultural ha entrado en

contacto con diversas civilizaciones, tanto de Oriente como de Occidente, y ha permeado diferentes áreas del saber.

- Entregar, finalmente, un espacio de conocimiento para las culturas en que las creencias espirituales son el eje de la vida.

El Centro de Estudios Judaicos ha sido pionero en la Universidad de Chile en diversos aspectos: la inclusión de los estudios de Medio Oriente Antiguo en la Facultad de Filosofía y Humanidades, los estudios de la religión, un exitoso Seminario interdisciplinario de religión y Cultura desde 1978, los Estudios de Holocausto y Derechos Humanos, Memoria e identidad y, en el ámbito de las revistas, como señalé anteriormente, Cuadernos Judaicos fue la primera revista digital de la Facultad.

Este es un año diferente; se enfrentan desafíos. No obstante, estoy segura de que el equipo de la revista saldrá airoso, y deseo que sus actividades se vean coronadas con éxito.

Después de 50 años en la Universidad de Chile, ha llegado el momento de dar un paso al costado y permitir que savia joven llegue al Centro. A través de esta página quiero comunicarles que, con fecha 28 de abril, he dejado de pertenecer a la nómina del Centro y de la Universidad de Chile. Fiel al compromiso asumido a principios de este año, acepté hacerme cargo del n° 40 de la revista para facilitar el proceso de transición.

8

Así, pues, esta es mi despedida y quiero que mis últimas palabras sean de agradecimiento a todos los colaboradores que han hecho posible esta publicación a través de los años: a los autores por la confianza al enviarnos sus artículos, a los colegas que generosamente destinaron tiempo para realizar los referatos, a los miembros del Comité Editorial de la Revista, al equipo de SISIB y muy especialmente a don Cristián Calabrano, quien durante estos años ha tenido la gentileza y la paciencia de contestar mis preguntas, para explicarme con paciencia, y aún más, destinar tiempo para subir los artículos a la plataforma. A la Facultad de Filosofía y Humanidades por proveernos ayuda que facilitará el trabajo editorial. A los amables lectores, muchos de los cuales nos han atestiguado el placer que encuentran en la lectura del material que la revista publica.

Gracias por la confianza depositada en la Revista y en mi persona. Por el intercambio epistolar sostenido con los autores y evaluadores con quienes, incluso, hemos llegado a forjar lazos de amistad. Finalmente, y no por ello menos importante, desde estas líneas agradecer también a quienes componían parte del equipo de la revista durante el tiempo en que fui Editora: me refiero a las profesoras Paula Calderón (Centro de Estudios Judaicos), Judith Riquelme (UTEM y Archivo Judío de Chile) y Batia Ziebzehner (Universidad Hebrea de Jerusalén).

Hasta siempre,

Prof. Ana María Tapia Adler

Santiago, Agosto 2023.

ORGANIGRAMA CUADERNOS JUDAICOS 2023

